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第２回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和５年２月１０日 

  招 集 場 所  知多市役所教育委員会室 

  開    会  午後１時３０分 

  閉    会  午後２時３５分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          石 井 久 子 

加 古 三津代 

                      腰 嶋 正 誉 

                      栗 本 弘 太 

出席した職員    教育部長兼学校教育課長 春日谷 真 史 

生涯学習スポーツ課長  石 川 義 章 

          指導主事        鈴 木 光 城 

          事務局学校教育課    永 井 菜穂子 

石 井 信乃介 

傍   聴   者  なし 

 議     題  (1) 議案第３号 令和４年度教育費補正予算（第９号）（案）につい

て（協議） 

(2) 議案第４号 知多市教育委員会の保有する公文書の開示等に関す

る規則及び知多市教育委員会の保有する個人情報の

保護等に関する規則の一部改正について（協議） 

(3) 議案第５号 知多市のめざす教育（令和５年度版）（案）につい

て（協議） 

 そ の 他  (1) 知多市学校施設の開放に関する要綱の改正について（報告） 

(2) 令和４年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査について 

（報告） 

(3) 令和４年度小中学校卒業証書授与式における教育委員会告辞に 

ついて（報告） 

(4) 年度末及び年度始めの学校教育課所管行事等の日程について 

（報告） 

(5) 令和４年度知多市公立学校教職員等表彰について（報告） 

(6) 令和５年１月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(7) 教育委員会後援事業について（報告） 
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１ 開会 

  出席者５人 

  第２回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第１回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   署名委員 加古委員、石井委員 

  第２回定例会会議録署名委員を指名した。 

   栗本委員、腰嶋委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 市町村対抗駅伝競走大会 

   総合１８位でした。最終走者が山口浩勢選手で、区間賞を獲得しました。 

 (2) 知多地方教育事務協議会第２次地教委面談 

人事異動について、昨年中に各学校の要望を伝えていたので、市内全体の総括的な話

をお聞きしました。 

 (3) 知多市ｅスポーツ大会＆シンポジウム２０２２ 

  著名な方のシンポジウムの後に実際に大会が開催されました。小学生が優勝していま

した。 

 (4) ボランティア講演会 

映画の鑑賞会が開催され、立ち見が出るほど盛況でした。 

 (5) 知多市更生保護女性会新年研修会 

   講演を依頼されたので、知多市の現状についてお話しました。 

 (6) ＳＤＧｓ全国子どもポスターコンクール受賞報告会 （佐布里小学校） 

総合的な学習の時間に作成した作品を応募したところ、１名テーマ賞を受賞した旨の

報告がありました。 

 (7) 知多地方教育事務協議会第２次校長面談 

   人事異動について、市内の各校長に対し、知多教育事務所から話がありました。 
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４ 議題 

（１） 議案第３号 令和４年度教育費補正予算（第９号）（案）について（協議） 

（説明）春日谷学校教育課長 

議案第３号令和４年度教育費補正予算（第９号）（案）について、ご説明いたします。 

知多市議会３月定例会の議案として提出を予定しているもので、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第２９条の規定により、教育委員会の意見を求めるものです。 

まず、歳入です。 

１４款国庫支出金、２項国庫補助金、５目教育費国庫補助金は、学校施設環境改善交付金

で小学校、中学校合わせ４,４２５万４千円の増額で、旭北小学校北棟大規模改修事業、旭

南中学校体育館大規模改修事業を前倒しで実施することによるものです。 

２１款、1項市債、３目教育債１節社会体育債は、２１０万円の増額で、対象事業費の確

定及び起債の区分変更によるものです。２節小学校債は、小学校校舎大規模改造事業債が 

４２０万円の減額で、佐布里小学校エレベーター改修事業費の確定によるもの、また学校施

設環境改善交付金事業債は６,０５０万円の増額で、旭北小学校北棟大規模改修事業を前倒

しで実施することによるものです。３節中学校債は、１億４０万円の増額で、旭南中学校体

育館大規模改修事業を前倒しで実施することによるものです。 

 次に、歳出です。 

１０款教育費、２項小学校費、３目学校建設費は、１億１５０万円の増額で、旭北小学校

北棟大規模改修事業を前倒しで実施することによるものです。３項中学校費、３目学校建設

費は、１億４,０００万円の増額で、旭南中学校体育館大規模改修事業を前倒しで実施する

ことによるものです。 

 以上で、説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

（２） 議案第４号 知多市教育委員会の保有する公文書の開示等に関する規則及び知多市

教育委員会の保有する個人情報の保護等に関する規則の一部改正について（協議） 

（説明）春日谷学校教育課長 

議案第４号知多市教育委員会の保有する公文書の開示等に関する規則及び知多市教育委員

会の保有する個人情報の保護等に関する規則の一部改正について、ご説明いたします。 

新旧対照表をご覧ください。 

本改正は、令和５年４月からの個人情報保護制度の見直しによるもので、条例及び規則の

引用を改めるほか、前年度の実施状況を市長に報告する規定を削るものです。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

（３）議案第５号 知多市のめざす教育（令和５年度版）（案）について（協議） 

（説明）春日谷学校教育課長 

議案第５号知多市のめざす教育（令和５年度版）（案）について、ご説明いたします。 

この件につきましては、前回の定例会でご報告させていただいておりますが、今回までの

継続協議であります。 

前回の定例会及びその後お知らせした期日までに、みなさまからのご意見等はございませ

んでした。事務局で３点、字句の修正を行っております。 
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本日、ご協議いただき、ご意見等がないようでしたらこの内容で決定させていただきたい

と考えておりますので、よろしくお願いします。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

５ その他 

（１）知多市学校施設の開放に関する要綱の改正について（報告） 

（説明）石川生涯学習スポーツ課長 

知多市学校施設の開放に関する要綱の改正について、ご説明いたします。右肩その他

（１）の資料をご覧ください。 

 今回の改正は、佐布里小学校体育館の改修工事に伴い、電気設備がＬＥＤ化されたため、

適正な実費相当額に変更するものです。 

 改正の内容は、新旧対照表のとおりで、施行期日は、令和５年４月１日でございます。 

 以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

（２）令和４年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査について（報告） 

（説明）鈴木指導主事 

令和４年度体力・運動能力調査の結果についてご説明いたします。右肩その他（２）の資

料をご覧ください。 

資料１枚目、２枚目は、調査対象である小学５年生と中学２年生の男女別に種目ごとの

「全国」「愛知県」「知多市」の数値が記載してあります。○（白丸）は知多市の平均値が愛

知県の平均値を上回っているもの、●（黒丸）は下回っているものを示しています。 

３枚目の表面は、調査種目及び調査学年ごとに、愛知県と知多市の平均値を比較し、まと

めたものです。裏面は、同一抽出学年の結果を比較したものです。令和４年度は令和元年度

との比較になります。 

４枚目は、愛知県と知多市の平均値を比較した結果の４年間の推移を一覧にしています。 

５枚目、６枚目のＡ３判の資料は、調査対象学年ごと、男女ごと、種目ごとの、全国、

県、知多市の過去４年間の平均値をグラフにしたものです。ただし、令和２年度は新型コロ

ナウイルスの影響により実施していませんので、全ての資料において令和２年度を除いて掲

載しております。なお、これらの資料で示した知多市の平均値は、公表しない数値ですの

で、資料の取り扱いにはご注意ください。 

 １枚目の表面をご覧ください。 

小学校５年男子では、種目別に見ますと、令和３年度に比べ、県の平均値を上回る種目が

多く、「長座体前屈」は向上傾向が見られます。また、「２０ｍシャトルラン」、「ソフトボー

ル投げ」は県の平均値を下回っており、「握力」と「立ち幅とび」は低下傾向が見られま

す。 

裏面をご覧ください。 

小学校５年女子では、種目別に見ますと、令和３年度に比べ、県の平均値を上回る種目が

多く、「反復横とび」は大きく上回っています。また、「ソフトボール投げ」は県の平均値を

下回っており、「握力」、「上体起こし」、「２０ｍシャトルラン」、「立ち幅とび」、「ソフトボ

ール投げ」は低下傾向が見られます。 

２枚目の表面をご覧ください。 
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中学校２年男子では、種目別に見ますと、令和３年度に比べ、「握力」、「立ち幅とび」で

県の平均値を大きく上回る一方、「反復横とび」、「持久走」、「ハンドボール投げ」は低下傾

向が見られます。特に「持久走」は全国・県の平均値を大きく下回っています。 

裏面をご覧ください。 

中学校２年女子では、種目別に見ますと、令和３年度に比べ、県の平均値を大きく上回っ

ている種目はありません。一方、「握力」、「上体起こし」、「長座体前屈」、「反復横とび」、

「持久走」、「立ち幅とび」、「ハンドボール投げ」は低下傾向が見られます。特に「持久走」

は全国・県の平均値を大きく下回っています。 

３枚目の表面をご覧ください。 

これまで説明しました結果及び内容をまとめたものになります。小学校は投球能力の向上

に課題があると考えます。中学校は瞬発力や持久力、投球能力の向上に課題があると考えま

す。 

裏面をご覧ください。 

令和元年度に小学５年生の児童が令和４年度の中学２年生の生徒であることを鑑みてその

結果を比較したものです。令和４年度におきましては、中学校男子・女子ともにいくつかの

種目で結果が上回っておりますが、反復横とび、持久走、ボール投げでは男女ともに結果が

下回っております。また、男女ともに持久走は結果が大きく下回っております。 

なお、今年度の分析結果につきましては、校長会議で各小中学校長に報告し、課題につい

て改善を図るよう促してまいります。運動への取組については、運動する子どもとそうでな

い子どもの二極化傾向が見られることにも課題がありますので、各学校に意識をもって指導

にあたっていただくよう啓発していきたいと考えます。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

（３）令和４年度小中学校卒業証書授与式における教育委員会告辞について（報告） 

（説明）鈴木指導主事 

令和４年度小中学校卒業証書授与式における教育委員会告辞についてご説明いたします。 

右肩その他（３）の資料をご覧ください。 

内容ですが、小学校卒業式の告辞内容は、卒業生が中学校に進学した際、自主的、自立的

な活動を促すものとなっております。 

中学校卒業式の告辞内容は、卒業生が義務教育を終え、その中で身に付けた知識や能力を

自分の人生をよりよくするために活用してほしいという思いを込めました。 

また、小中学校ともに、新型コロナウイルスの感染拡大によって生活が大きく変化した中

で、卒業生が努力してきたことにも触れる内容となっております。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

（４）年度末及び年度始めの学校教育課所管行事等の日程について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 

年度末及び年度始めの学校教育課所管行事等の日程について、ご報告いたします。右肩そ

の他（４）の資料をご覧ください。 

年度末から年度始めにかけて、学校教育課所管行事が多いため、取りまとめております。

例年４月教育委員会定例会後に開催しておりました教科等指導員委嘱書交付式につきまして

は、５年度は会場の都合上、中止とさせていただきます。それに伴い、４月の教育委員会定
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例会が午前開催となっておりますので、ご承知おきください。そのほかは、ほぼ例年通りの

日程でありますので、よろしくお願いいたします。 

なお、卒業式及び入学式の服装については、卒業式は略礼服、入学式は平服でお願いいた

します。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

（５）令和４年度知多市公立学校教職員等表彰について（報告） 

（説明）鈴木指導主事 

令和４年度知多市立公立学校教職員等表彰についてご説明いたします。右肩その他（５）

の資料をご覧ください。 

第２条１号関係、番号３が追加となっております。佐布里小学校がＳＤＧｓ全国子どもポ

スターコンクールに学年で応募し、児童１人がテーマ賞を受賞したためです。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

（６）令和５年１月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 

令和５年１月準要保護者等の認定状況についてご報告いたします。右肩その他（６）の資

料をお願いします。 

準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学校で２人、中学校

で５人となっており、取消はありませんでした。現在の認定者数は、小学校３５７人、中学

校２２５人、合計５８２人です。 

 「認定児童生徒の理由別内訳」は、「生活福祉資金の貸付を受けているもの」の理由で、

認定が２人、「保護者の職業が不安定で、生活状態が悪いと認められるもの」の理由で、認

定が５人となっています。 

次に、要保護の認定につきましては、前回から今回までに、決定、取消ともにありません

でした。現在の認定者数は、小学校１２人、中学校１０人、合計２２人です。 

次に、特別支援教育につきましては、Ⅱ段階では、前回から今回までの決定は小学校で３

人となっており、取消はありませんでした。現在の決定者数は、小学校１３２人、中学校 

３５人、合計１６７人です。 

次に、Ⅲ段階につきましては、前回から今回までに、決定、取消ともにありませんでし

た。現在の決定者数は、小学校１４人、中学校５人、合計１９人です。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較表です。直近の１月ですが、令

和４年度は令和３年度に対して、上段の要保護の認定者数は３人少ない２２人、下段の準要

保護の認定者数は１８人少ない５８２人です。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

（７）教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 

教育委員会後援事業についてご報告いたします。右肩その他（７）の資料をお願いしま

す。 

先月の定例会から 今回までにおいて、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱第３条に
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基づき、教育長の決定により項番１の事業名「ベティさんの家旭公園クロスワード・オリエ

ンテーリング」から、項番６の事業名「リトミック発表会」までの６件につきまして、後援

を承諾しましたのでご報告いたします。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

６ 自由討議 

（１）３月の行事等予定表について 

（説明）春日谷学校教育課長 

３月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

（２）令和５年度の行事予定表について 

（説明）春日谷学校教育課長 

令和５年度の行事等予定表を示した。 

 

（３）ちた梅子マラソンについて 

（説明）石川生涯学習スポーツ課長 

 令和５年度の大会実施が決定した旨を報告した。 

 

７ 閉会 

第２回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

次回は、令和５年３月３日（金）午前９時３０分から第３回定例会を予定する。 
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名押印する。 

 

           令和５年２月１０日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                              


